
 
 
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2023 des VdFF  
 
Beginn: 08.11.2023 um 19.05 Uhr | Ende: 20:00Uhr |  
 
Teilnehmer: s. Liste       Protokoll: Fr. Kurth 
  
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung  

Die Begrüßung erfolgte durch die Vorsitzende, Frau Cremer 
 
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und Beschlussfähigkeit  

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 27.10.2022  

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde mit einer Enthaltung genehmigt. 
 
4. Bericht des Schulleiters Dr. Flatten zur aktuellen Lage am Burgau-Gymnasium  

Herr Dr. Flatten berichtete, dass der Tag der offenen Tür sehr erfolgreich verlaufen sei. 
Hierzu konnte auch die neue Technik in der Aula bereits eingesetzt werden. 
 
Momentan hat die Schule 850 SuS  im neuen Jahrgang 11 befinden sich 50 SuS 
 
Die Vertragsfirma zur Wartung des WLAN in der Schule ist leider sehr unstet, daher gibt 
es in diesem Bereich momentan Probleme. Die Schule klärt die weitere Vorgehensweise 
mit der Stadt Düren ab. 
 
Zum geplanten Um-/Aus/Erweiterungs- oder Neubau gibt es keine näheren Erkenntnisse. 
Positiv kann jedoch hervorgehoben werden, dass die Schule, insbes. De AG von Hrn. 
Gülden aktiv mit in die Planung einbezogen wird. Ein regelmäßiger Dialog findet statt. 
 
Die LuL des neuen Jahrgangs 5 arbeiten verstärkt als Teams in den jeweiligen Fächern. 
Hier geht es besonders darum selbständiges Lernen zu fördern. Es wurde eine z.B. 
Lerntheke eingeführt und regelmäßig Projekte gemacht werden. 
 
Leider ist der Betrieb der Mensa nicht wirtschaftlich. Es wird an neuen Konzepten gearbei-
tet, seit neuestem gibt es auch einen Salatteller, der gut angenommen wird. 
 
Herr Dr. Flatten bedankte sich für die positive Beteiligung des VdFF im vergangenen 
Schuljahr. 
 

5. Jahresrückblick der Vorsitzenden  
Frau Cremer gab eine Zusammenfassung über das Jahr 2022 (s. Anlage) 

 
6. Bericht der Kassiererin  

Stand der Konten am 30.09.2023 
Kassenstand Hauptkonto  50576,72 € 
Kassenstand Geld statt Stelle      241,16 €  weitere 25.000 € 
Kassenstand Bläserklasse^    8473,29 € 



 
7. Bericht der Kassenprüfung vom 09.10.2023 

Kassenvollprüfung durch Herrn Oepen und Herrn Pelzer erfolgt.  
Keine Beanstandungen. Kassenführung ordnungsgemäß. (s. Anlage) 

 
8. Entlastung des Vorstandes für 2023 

Der Vorstand wurde entlastet. 
 
9. Turnusmäßig neue Wahl der Beisitzer:innen  

Zur Beisitzerin/zum Beisitzer wurden in einem offenen Wahlverfahren einstimmig gewählt: 
Hr. Derchain, Hr. Kapschak, Fr. Korfhage, Fr. kothe sowie Fr. Mäsch-Donike 
Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 

 
10. Verschiedenes  
 

 Überarbeitung des Internetauftritts, Aktualisierung der Kontakt, Impressum etc. 
 Mensa-Bezahlsystem  Suche nach einer adäquaten Lösung 
 Auf Nachfrage kann man Überweisungsvordrucke für den Mitglieddsbeitrag per Email 

erhalten. 
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Bericht der Vorsitzenden 2023 
 

Sitzungen Vorstand VdFF 

Dieses Jahr fanden mit neuer Konstellation des Vorstandes vier Sitzungen statt. Wir haben uns im Februar, 

Juni, September im geschäftsführenden Vorstand inklusive Schriftführerin getroffen. Eine erweiterte Vor-

standssitzung, d.h. mit allen Beisitzer:innen sowie geborenen Mitglieder (Schulleitung und Vorsitzende der 

Elternpflegschaft) fand Ende März statt. Im direkten Austausch konnten wir die Belange der Schule erfahren 

wie auch insgesamt ein besseres Verständnis für die unterschiedlichen Aufgabenstellungen. 2024 plant der 

VdFF in Abstimmung mit den Terminplänen der Schulgemeinde zwei erweiterte Vorstandssitzungen. 

Mitgliederentwicklung 

Seit diesem Jahr haben die Mitgliederzahlen einen guten Stand erreicht. Derzeit erreichen wir Mitgliederzah-

len stabil über 300 Mitgliedern und sind aktuell bei ca. 340 Mitgliedern angekommen. Vor Corona sahen wir 

nicht die Möglichkeit, über die 300er Marke zu kommen. Dies ist auch insbesondere der Bläserklasse zu ver-

danken, welche eine Mitgliedschaft im VdFF erfordert. Der gestiegene Beitrag von € 18 wurde ohne weitere 
Hindernisse angenommen. In 2023 haben wir bisher 18 Austritte verzeichnet. 

Aktionen an der Schule 

Weiterhin nehmen wir regelmäßig an den Informationsveranstaltungen sowie Kennenlernnachmittagen und 

allen schulischen Veranstaltungen teil, zu denen wir von Seiten der Schule eingeladen werden. Sehr gerne 

nehmen wir auch an den Elternabenden der Unterstufe teil, um hier neue Mitglieder zu werben, was gute 

Resonanz findet. Die Verteilung der Weckmänner, die von Seiten des VdFF gesponsert werden, wird für die 

5. Klassen von Mitgliedern des Vorstandes übernommen.   

Projekte 

Bläserklasse 

Wie üblich stand die Renovierung der Instrumente im Vordergrund, die über ein Koblenzer Studio sehr gut 

umgesetzt wird. Die Bläserklasse ist schon lange kein Projekt mehr. Die Bläserklasse kann man als Institution 

unserer Schule bezeichnen. Die Bläserklasse besteht seit nunmehr 10 Jahren. Vor 10 Jahren wurden die ers-

ten Instrumente noch im einmaligen und für eine Schule ungewöhnlichen Leasing-Verfahren erworben, von 

einem sehr engagierten Lehrer Christian Reinkober unserer Schule in Kooperation mit sehr engagierten Leh-

rern der Musikschule Düren und den seinerzeitigen Verantwortlichen des VdFF. Ich habe großen Respekt vor 

allen Beteiligten, die damals noch recht ungewöhnliche Wege gingen. 

Wir als VdFF unterstützen das Projekt weiterhin mit großem Engagement und viel ehrenamtlicher Arbeit. Ein 

niedrigschwelliges Angebot für Kinder und Jugendlichen, die Freude, Selbstbestätigung und Gemeinschaft 

beim gemeinsamen Musizieren erleben dürfen, ist großartig. Es ist ein vorbildliches Beispiel dafür, wie 

Schule sein könnte, wenn allen Kindern, unabhängig von Herkunft, familiärer Unterstützung sowie auch Aus-

gestaltung moderner Lebensformen (zeitliche Verfügbarkeit für Taxi-Fahrten zur Musikschule) das Erlernen 

eines Instruments im normalen Schulalltag ermöglicht werden würde. Im Sinne: jedem Kind ein Instrument. 

 

  



 

 

 

 
Bericht der Vorsitzenden 2023 
 

 

„Grünes Klassenzimmer“ 

Weiterhin unterstützen wir das Projekt „Grünes Klassenzimmer“ mit großer Begeisterung, da der VdFF dies 
auch als strategischen Vorteil der Schule im Umfeld des Burgauer Waldes und des grünen Geländes sieht.  

• Gartenarbeiten nach Rücksprache mit dem zuständigen Lehrpersonal werden 2- jhl. im Umfang von 

ca. € 2.500,-- wurden übernommen. 

• In Rücksprache mit dem zuständigen Lehrpersonal sowie dem Gartenbetrieb haben wir dieses Jahr 

dem Abitur-Jahrgang die Möglichkeit eröffnet, über Gartenarbeiten zusätzliches Geld für die Abitur-

Feier zu erarbeiten. Im November wird der Gartenbaubetrieb den zukünftigen Abiturientinnen und 

Abiturienten einfache Gartenarbeiten wie Unkrautjäten erläutern und gemeinsam wird der Garten 

winterfest gestaltet. Wir sind gespannt auf das Ergebnis und werden berichten. Wir haben mit den 

Oberstufen-Leitungen und den Schülerinnen und Schülern darauf verständigt, dass die Schülerinnen 

und Schüler ca. viermal Unkrautjäten und dafür € 1.000 für die Abiturkasse erhalten. Nach diesen 

Erfahrungen werden wir sehen, ob dies ein ständiges Angebot an Abiturjahrgänge sein könnte. 

• Mit großer Freude hat der VdFF einen Workshop zum Bau eines Bienenhotels inklusive Seminar für 

die beteiligten Schülerinnen und Schüler finanziert. Burgau-Gymnasium, Düren - Bienenhotel am 

Burgau-Gymnasium (burgaugymnasium.de) 

 

„Digitalisierung“ ca. € 4.000,-- 
- Auch in diesem Jahr haben wir für ca. € 2.000 die Anschaffung von Geräten unterstützt. 

- Da zur Digitalisierung auch das Ausschöpfen des Potenzial der digitalen Ausstattung gehört, haben 

wir im Austausch mit der Schulleitung ein Seminar für „digitale Unterrichtsmethoden“ unterstützt.  
 

Bilingualer Zweig 

- In enger Kooperation mit Verantwortlichen des Bilingualen Zweiges, der Stadt Düren und der Spar-

kasse erhielten wir € 5.000 zweckgebundene Spenden über die Sparkasse Düren. Hierbei hat der 
VdFF insbesondere konzeptionelle Hilfestellung gegeben. 

- Der Betrag konnte genutzt werden, um die ersten Treffen und den ersten Austausch im der zukünfti-

gen Partnerschule in Cormeilles durchzuführen. Hier ein Auszug aus dem Spendenantrag des VdFF:  

„Deshalb plant das Burgau-Gymnasium mit Dürens französischer Partnerstadt Cormeilles in der Nor-

mandie und dem dortigen „collège européen“ den Aufbau einer neuen Schulpartnerschaft. Der Kon-
takt soll Schüler*innen beider Länder ermöglichen, Kultur und Sprache des anderen Landes besser 

kennen zu lernen und Freundschaften zu schließen. Darüberhinaus möchten wir gerade durch den 

Einbezug von Ideen und Impulsen junger Menschen zukunftsorientierte Akzente in der Städte-Part-

nerschaft Düren-Cormeilles setzen und erhoffen uns dauerhafte Beziehungen und nachhaltiges Enga-

gement.“ https://www.dueren.de/de/verwaltung-politik/stadtverwaltung/presse/pressemittei-

lung/schuelerinnen-und-schueler-aus-cormeilles-zu-gast-in-dueren 

Sonstiges 

- T-Shirt Einkauf und Verkauf, der zukünftig nach Wunsch der Schule stärker mit Bio-Baumwollproduk-

ten ausgestattet sein sollte. Das nehmen wir gerne auf, werden recherchieren und die neuen Kollek-

tionen hoffentlich nachhaltiger gestalten können. Beim letzten Mal wurden € 905,-- beim Verkauf 

https://www.burgaugymnasium.de/11-aktuelles/1016-bienenhotel-am-burgau-gymnasium
https://www.burgaugymnasium.de/11-aktuelles/1016-bienenhotel-am-burgau-gymnasium
https://www.dueren.de/de/verwaltung-politik/stadtverwaltung/presse/pressemitteilung/schuelerinnen-und-schueler-aus-cormeilles-zu-gast-in-dueren
https://www.dueren.de/de/verwaltung-politik/stadtverwaltung/presse/pressemitteilung/schuelerinnen-und-schueler-aus-cormeilles-zu-gast-in-dueren


 

 

 

 
Bericht der Vorsitzenden 2023 
 

erreicht. Ein toller Erfolg für die Beteiligten und weiterhin unterstützt uns das Sekretariat sehr mit 

dem Verkauf. 

- Ein leistungsfähiger Beamer für die Aula wurde mit ca. € 2.000 mit finanziert, zusätzlich zu den  
€ 3.000, die als Restbetrag aus der Abiturkasse 2023 mit eingingen. 

- Großartig war der von uns finanzierte Shakespeare Workshop Burgau-Gymnasium, Düren - Britischer 

Schauspieler Julius D‘Silva Gast am Burgau-Gymnasium (burgaugymnasium.de) Danke für diese Idee. 

- Die Gestaltung des Oberstufenraumes in der Mensa wurde von Seiten des VdFF über eine zweckge-

bundene Spende von € 2.500 finanziert.  
- Kleinere Beiträge wie Zuschüsse zu Fahrten & Veranstaltungen, Renovierung des Flügels und der Ab-

deckung, Rosen für den Abi-Ball sind zusätzlich zu erwähnen. 

Planung 

- Mehr verwaltungstechnische Aufgabenstellungen mit zunehmenden regulatorischen Regelwerken 

(Vereinsrecht) werden auf uns übertragen, die ein hohes Maß an organisatorischer und buchhalteri-

schen Kenntnissen erfordern. Dies ist für zukünftige Nachfolgeregelung zu beachten. 

- Die weitere Digitalisierung und Effizienzsteigerung in den verwaltungstechnischen Abläufen ist ein 

Ziel für 2024. 

- Hierzu werden wir die Aktualität des Vereins-Verwaltungsprogramms testen und überprüfen, welche 

Abläufe sich vereinfachen lassen. Insbesondere die Eingabe der Mitglieder, das Eingeben und Führen 

von Listen für Bläserklasse, Honorarkräften und Hausaufgabenbetreuung ist nicht nur zeitaufwendig, 

sondern auch fehleranfällig. Auch der Ablauf zur Identifizierung, Verwaltung und Bearbeitung von 

Teilhabe-Paketen könnte standardisiert und automatisiert gestaltet werden, damit auch jedem be-

rechtigten Kind die entsprechenden Mittel zur Verfügung gestellt werden können. 

- Im Rahmen der Aktualisierung der Schul-Website wird auch der Content vom VdFF entsprechend  

aktualisiert werden müssen. Hierzu besteht schon eine Absprache mit Herrn de Jong. 

 

 

 

 

08.11.2023 Gez. Petra Cremer 

https://www.burgaugymnasium.de/11-aktuelles/1009-britischer-schauspieler-julius-d-silva-gast-am-burgau-gymnasium
https://www.burgaugymnasium.de/11-aktuelles/1009-britischer-schauspieler-julius-d-silva-gast-am-burgau-gymnasium


Düren, den 09.10.2023 

 

Empfehlung zur Entlastung des Vorstands des Fördervereins des Burgau-
Gymnasiums 

Sehr geehrte Mitglieder des Fördervereins des Burgau-Gymnasiums, 

wir, die Kassenprüfer des Fördervereins des Burgau-Gymnasiums, möchten Ihnen 
hiermit unsere Empfehlung zur Entlastung des Vorstands des Fördervereins (VdFF) 
für das Geschäftsjahr 2022/ 2023 mitteilen. 

Nach sorgfältiger Prüfung der Finanzunterlagen, Belege und Berichte des Vorstands 
haben wir festgestellt, dass die finanziellen Angelegenheiten des Fördervereins im 
vergangenen Jahr in vorbildlicher Weise geführt wurden. Die Buchführung war akkurat 
und transparent, und die eingesetzten Mittel wurden gemäß den Satzungszwecken 
und den Anliegen des Burgau-Gymnasiums verwendet. 

Die Prüfung ergab keinerlei Hinweise auf Unregelmäßigkeiten, Unstimmigkeiten oder 
sonstige Verstöße gegen die satzungsmäßigen Bestimmungen oder rechtlichen 
Vorschriften. Der Vorstand hat seine Aufgaben und Pflichten gewissenhaft 
wahrgenommen und die Interessen des Fördervereins und seiner Mitglieder in bester 
Weise vertreten. 

Auf Grundlage unserer sorgfältigen Überprüfung und Prüfung der Finanzberichte 
empfehlen wir daher einstimmig, den Vorstand des Fördervereins des Burgau-
Gymnasiums für das Geschäftsjahr 2022/ 2023 zu entlasten. 

Wir danken dem Vorstand für sein engagiertes und verantwortungsbewusstes Handeln 
im vergangenen Jahr und ermutigen die Mitglieder, der Empfehlung zur Entlastung 
zuzustimmen, um das Vertrauen in die Führung des Fördervereins zu bestätigen. 

Wir bedanken uns für Ihre Unterstützung und Ihr Vertrauen in die Arbeit des 
Fördervereins des Burgau-Gymnasiums. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Ihre Kassenprüfer des Fördervereins des Burgau-Gymnasiums 

Wolfgang Oepen und Jochen Pelzer 

 


